

## Protokoll der Vorstandssitzung

Datum: **18. Mai 2010, 18 – 19 Uhr**

Ort: Verlagshaus Axel Springer Schweiz, Zürich

Anwesend: Martin Spieler (Präsident), Hannes Britschgi, Ariane Dayer, Catherine Duttweiler (Protokoll), Markus Eisenhut, Colette Gradwohl, Béat Grossenbacher, Martin Spieler, Daniel Weber.

Entschuldigt: Ruedi Matter, Sylvia Egli von Matt (Gast)

Traktanden:

1. Aufgabenteilung/Organisation des Vorstands
2. Ziele 2010
3. Jahresausflug 2010 Westschweiz
4. Zusammenarbeit Presserat
5. Varia

### 1. Aufgabenteilung/Organisation des Vorstands Wahlen

Präsident **Martin Spieler** begrüßt den neuen Vorstand, der sich neu wie folgt konstituiert: **Colette Gradwohl** übernimmt für ein Jahr das Vizepräsidium, 2011 übernimmt Ariane Dayer mit dem Ziel, künftig auch die Westschweiz besser einzubinden; **Catherine Duttweiler** erklärt sich noch einmal bereit, für ein Jahr das Protokoll zu übernehmen, ab 2011 folgt Markus Eisenhut. Daniel Weber betreut weiterhin den Internetauftritt, die weiteren Chargen bleiben unverändert.

### 2. Ziele 2010

Martin Spieler schlägt vor, die 2009 begonnende **Qualitätsdebatte** weiterzuführen, auch unter Berücksichtigung der Qualitätssicherung im Internet, der Probleme beim Gegenlesen von Interviews sowie bei Druckversuchen (Appenzeller Zeitung). Fokus der Debatte soll die konkrete Qualitätssicherung im Alltag sein. Es sollen daher 10 Punkte für eine Qualitätsförderung im redaktionellen Alltag definiert werden, eventuell als Checkliste und im Stil des Code of Conduct; anschliessend soll das Thema inkl. Lösungsansätzen öffentlich lanciert werden; ev. könnte ein Preis vom Vorstand direkt verliehen werden, zB. mit Fokus investigativer Journalismus, da bestehende Preise v.a. Edelfedern honorieren.

Die erfolgreichen **Cheftalks** sollen weitergeführt werden; mögliche Gäste: Roger de Weck, Pietro Supino, Michael Ringier, Ralph Büchi; interessant wäre auch eine führende Persönlichkeit aus dem Onlinebereich/Ausland; Ariane Dayer schlägt weitere mögliche Gäste aus der Westschweiz vor.

### 3. Jahresausflug 2010 Westschweiz

Der Jahresausflug 2010 soll ca. Ende Oktober/Anfang November in die Westschweiz führen, u.a. mit Besuch bei Lamunière. Organisation liegt bei Peter Rothenbühler, Ariane Dayer unterstützt.

#### **4. Zusammenarbeit Presserat**

Nach den irritierenden Aussagen der Vizepräsidentin an unserer GV muss der **Presserat** enger begleitet werden, Auslegeordnung folgt an einer Schwerpunktsitzung; in der Westschweiz ist die Verstimmung zwischen Redaktionen und dem Presserat gross, nachdem der Presserat Quellen preisgegeben hat; auch der frühere Präsident Peter Studer hat sich über dessen doktrinäre Linie kritisch geäussert. Am Bilanzgespräch vom 18.11.2010 sollen nicht zwingend Stiftungsratsmitglieder teilnehmen.

#### **5. Varia**

Béat Grossenbacher weist darauf hin, dass **SDA-CR** Bernhard Maissen weiterhin für ein Gespräch zur Verfügung steht, Thema u.a. Qualität sda, Monopolstellung, Fremdproduktion von Seiten; dieses Gespräch kann an einer der nächsten Vorstandssitzungen geführt werden. – Weiter hat er versucht, die Romands in der KCR zu reaktivieren, derzeit sind nur 11 Romands dabei; die Sprache ist ein Hindernis, das Interesse an einer welschen Sektion mässig.

Catherine Duttweiler weist daraufhin, dass sich das **MAZ** 2010 intensiv mit dem Berufsbild Journalismus und dessen Veränderung befasst; Inputs sind willkommen.

Der Vorstand will auf der **Website** weiterhin einen passwortgeschützten Bereich für Mitglieder aufrecht erhalten, in welchem auch die Mitgliederliste einzusehen ist; im offenen Bereich sind allgemeine Dokumente wie der Code of Conduct abgelegt.

**Nächste Vorstandssitzung: 25. August 2010, 12.15 Uhr, Bundeshausredaktion SonntagsZeitung**  
(Einladung folgt)